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Aos 08 dias do mês de fevereiro de 2024, às 14 horas, em reunião híbrida, realizou-se a terceira 1 

Sessão do Conselho de Administração do Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores 2 

Públicos do Rio Grande do Sul – IPE Saúde do ano de 2023, sendo ordinária, sob a presidência 3 

do conselheiro Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, presidente do Conselho de Administração 4 

do IPE Saúde, e secretariada por Thuane Liesenfeld Borges, secretária do Colegiado. 1) Abertura 5 

da Reunião Ordinária. Foi declarada aberta a reunião, que contou com a presença dos 6 

conselheiros representantes do Governo do Estado, titulares Thiago Dapper Gomes (IPE Saúde), 7 

Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin (ALRS), Liselena Schifino Robles Ribeiro (TJRS) e André 8 

Fernando Janson (MPRS); e representantes dos segurados, titulares Kátia Terraciano Moraes e 9 

Ives Agamenon Leite (União Gaúcha), Márcia Elisa Pereira Trindade e Antônio de Pádua 10 

(Fessergs), Vera Maria Lessês e Antônio Alberto Andreazza (Cpers). A reunião contou também 11 

com a presença da suplente Itamê Sandri Westphalem; da chefe de gabinete da Presidência, 12 

Denise Teixeira; e da assessora de Planejamento e Orçamento, Mary Mendes. 2) Ausências 13 

justificadas. O conselheiro Mauro Hauschild não compareceu, sendo substituído na sessão por 14 

sua suplente, Itamê Sandri Westphalem. O conselheiro Paulo Oppermann não pode comparecer 15 

por motivos de saúde. 3) Aprovação da Ata. Nenhuma. 4) Correspondências expedidas. 16 

Nenhuma. 5) Correspondências recebidas. Nenhuma. 6) Ordem do dia: a) Análise 17 

pormenorizada de despesas do IPE Saúde (despesas em saúde e administrativas) - 18 

comparativo do início do Governo Leite até o momento. Para dar início às apresentações, o 19 

diretor Administrativo Financeiro do IPE Saúde e conselheiro, Thiago Dapper, demonstrou uma 20 

tabela com o agregado contábil e cotações que foram orçadas pelo IPE Saúde, em cada ano 21 

desde 2017 até o final de 2023. Na dotação apresentada, insere-se às receitas totais, despesas 22 

totais, despesas totais empenhadas, e o resultado dessas três conjunturas que resulta no passivo 23 

acumulado e cálculo de média orçamentária. Thiago relembrou aos conselheiros que em 2017 24 

foi o último ano em que ainda se tinha recursos no Fundo de Assistência à Saúde - FAS, o que 25 

justifica a receita inicial apresentada. Em 2017, somente em Assistência Médica, o IPE Saúde 26 

teve uma despesa de R$2.020.166.560,00 – que se somando aos demais gastos, ultrapassou a 27 
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receita total inicial, resultando no início do acúmulo de déficit financeiro do Instituto. Já em 28 

2018, o gasto com assistência à saúde continuou acima dos 2 milhões, porém, o Instituto 29 

conseguiu fechar o ano com um passivo acumulado de R$437.629.761,00. Em 2019, foi o 30 

primeiro ano em que o IPE Saúde iniciou sua dotação sem vínculo com o IPE Previdência, 31 

tornando-se Autarquia individualizada. A receita inicial para 2019 estava calculada em cerca de 32 

R$2.339.900.477,00, sendo que a despesa total foi de R$2.582.103.432,00, onde começou a 33 

aumentar ainda mais o déficit. Durante a fala, o diretor e conselheiro Thiago Dapper explicou 34 

que o passivo acumulado descrito no levantamento apresentado trata das contas que estão com 35 

vencimento dentro do prazo de 60 dias e das contas acima do prazo de 60 dias. Em 2018, o ano 36 

fechou com o passivo acumulado acima dos 60 dias (atrasados) em R$62.122.221,00. Já em 37 

2019, o valor dos atrasados fechou em R$295.640.440,00. Em 2020, foi o ano que iniciou a 38 

pandemia de Covid-19, onde o passivo acumulado acima dos 60 dias fechou em R$ 39 

219.716.803,00 - dado a diminuição das consultas eletivas neste período, onde muitos hospitais 40 

focaram nas emergências para atender a população afetada, o que acarretou numa menor 41 

procura dos atendimentos pelos segurados. Em 2021, o passivo acumulado em atraso foi o mais 42 

alto até então, fechando em R$509.554.826,00, que se somando ao passivo dentro do prazo de 43 

60 dias resultou no total de R$1.007.849.053,00. Em 2022, a dotação inicial para o Instituto 44 

estava prevista em R$ 2.698.192.071,00 sendo que, ao final do ano, a receita total do instituto 45 

passou a ser de R$ 3.144.192.101,00 devido a pagamento das dívidas que o Estado tinha para 46 

com o IPE Saúde. Por conta desta receita acrescida, o passivo acumulado em atraso neste ano 47 

caiu para R$262.307.710,00. Já em 2023, a dotação inicial estava em R$ 2.970.307.000,00 e 48 

fechou o ano com uma receita total do exercício de R$ 3.270.702.209,00 devido aos acréscimos 49 

de Precatórios e RPV’s e demais dívidas acrescidas, além de dois meses resultados da Reforma 50 

do IPE Saúde, onde as receitas mensais aumentaram. Neste ano, pela primeira vez, o IPE Saúde 51 

fechou o período com as contas médicas em dia, ainda que o passivo acumulado acima dos 60 52 

dias fechou em R$234.531.878,00 - resultante de processos judiciais, auditorias e demais 53 

variantes. Após a apresentação, os conselheiros manifestaram-se sobre o tema. A conselheira 54 
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Vera Lessês destacou que, se o Governo do Estado tivesse pago a inflação dos salários dos 55 

servidores, os déficits do IPE Saúde não teriam sido tão grandes. Além disso e por fim, os 56 

conselheiros comentaram que outro gargalo em relação ao déficit do Instituto são os gastos com 57 

tratamentos oncológicos no que diz respeito aos medicamentos. 7) Assuntos de Ordem Geral. 58 

O diretor Administrativo Financeiro do IPE Saúde e conselheiro, Thiago Dapper, relatou sobre a 59 

publicação das novas tabelas de remuneração dos prestadores para efeitos a partir do dia 01 de 60 

março de 2024. Thiago explicou como ocorrerão as auditorias realizadas a partir destas 61 

publicações em relação aos atendimentos hospitalares. Os conselheiros discutiram como seriam 62 

as repercussões das novas tabelas a partir da publicação e salientaram a importância da 63 

comunicação mediante o relacionamento dos prestadores com o IPE Saúde. Outro assunto 64 

abordado pelo conselheiro Thiago foi a revisão especial de notas encaminhadas por alguns 65 

prestadores, a partir de cobranças de pagamentos atrasados por parte do Instituto. Por meio 66 

desta revisão, observou-se uma dívida de cerca de 160 milhões a pagar para alguns prestadores. 67 

Deste valor devido, cerca de R$120 milhões serão pagos aos prestadores no dia 09 de fevereiro 68 

de 2024, ficando pendentes as contas em diligência - as quais já foram solicitadas as 69 

documentações complementares. Thiago salientou que este é um grande avanço do IPE Saúde 70 

frente às negociações com os hospitais do estado. Já a conselheira Márcia Elisa falou sobre a 71 

situação de um dos imóveis pertencentes ao IPE Saúde que ainda está habitado e solicitou 72 

esclarecimentos para a SPGG sobre o assunto. A conselheira suplente Itamê Westphalen 73 

explicou que a situação dos imóveis está sob os cuidados também da Secretaria da Fazenda que 74 

já está a par da situação dos imóveis habitados. O conselheiro Ives Agamenon questionou o 75 

presidente do IPE Saúde sobre a falta de atendimento em obstetrícia do Hospital Divina 76 

Providência, e questionou há quanto tempo não está ocorrendo a cobertura do IPE para este 77 

prestador, neste tipo de atendimento. O conselheiro Thiago Dapper esclareceu que a falta de 78 

cobertura é para emergência obstétrica, mas que os partos eletivos estão sendo cobertos 79 

normalmente. Por fim, a conselheira Kátia Terraciano questionou sobre a carta de 80 

recomendação sobre o PET CT, encaminhada pelo Conselho a Presidência do Instituto, e 81 
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solicitou agilidade na implementação das recomendações. E a conselheira Vera Lessês solicitou 82 

informações sobre a quantidade de profissionais que foram credenciados pelo IPE Saúde após a 83 

reestruturação do plano e como está o andamento destes credenciamentos nas regiões do 84 

estado. No final das discussões, a conselheira Kátia Terraciano pediu a palavra para elogiar a 85 

Diretoria Executiva do Instituto em sua formação atual, afirmando que foi a melhor equipe, até 86 

então, instituída na Autarquia, além de salientar que o Conselho de Administração, em sua 87 

formação atual, é o colegiado mais experiente e engajado sobre os assuntos do IPE Saúde. 8) 88 

Definição de pauta para as próximas sessões. Encerrado o período regimental, os temas 89 

seguintes serão objetos de apreciação na próxima reunião ordinária do dia 22 de fevereiro de 90 

2024, na seguinte ordem: a) Análise dos atendimentos realizados pela Ouvidoria do IPE Saúde, 91 

com a presença do ouvidor substituto do setor; b) Levantamento quanto aos novos profissionais 92 

que foram credenciados, e os que estão com o processo em andamento, pós Lei Complementar 93 

n° 259/2023 que trata sobre a reestruturação do IPE Saúde, e mapa de projeção de novos 94 

credenciamentos de prestadores no estado; c) Novo aplicativo IPE Saúde. 9) Encerramento. 95 

Nada mais havendo a tratar e dando por encerrada a reunião, da qual, para constar, foi lavrada 96 

a presente ata que foi elaborada, revisada e assinada pela secretária do Conselho de 97 

Administração, Thuane Liesenfeld Borges, e pelo presidente do Conselho de Administração, 98 

Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, e que se encontra à disposição dos Senhores Conselheiros, 99 

por meio eletrônico, ressalvando-lhes o direito de retificá-la, por escrito, se assim desejarem, 100 

até sua aprovação em sessão ordinária. 101 

Porto Alegre, 25 de janeiro de 2024. 

 

Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin 
Presidente do Conselho de Administração do IPE Saúde 

 

Thuane Liesenfeld Borges 
Secretária do Conselho de Administração

 


